

## L'interview

### Le CODEV : un trait d'union entre citoyens et élus

■ Le CODEV : Rencontre avec le président du Conseil de Développement des Sorgues du Comtat, Yves Gueguen, qui œuvre pour une démocratie participative active et ancrée dans les réalités locales.

*Le Conseil de Développement (CODEV) des Sorgues du Comtat joue un rôle clé dans la concertation entre citoyens et élus sur les enjeux du territoire. À travers des réflexions collectives et des propositions concrètes, cette instance citoyenne contribue aux décisions locales, notamment sur des sujets comme l'aménagement, l'environnement et la qualité de vie. Son président nous éclaire sur sa mission, les actions menées et les défis à venir, avec un appel clair aux habitants : s'impliquer pour mieux comprendre et agir.*



Yves Gueguen, Président du Codev

#### Qu'est-ce qui vous a poussé à rejoindre le CODEV et à en devenir président ?

Ayant vu un appel à candidature pour un renouvellement partiel du codev en septembre 2023, j'ai posé la mienne. J'avais auparavant fait partie de l'agenda 21 de Monteux; certaines recommandations que nous avions faites avaient été retenues concernant des aménagements du tour de ville et sont d'ailleurs toujours d'actualité dans les travaux actuels. Cela m'a fait penser que ces organismes d'implication des citoyens ne sont pas que de "la poudre aux yeux". Pour le rôle de président, je dirai que ce sont les circonstances; l'ancien président souhaitait prendre du recul, l'entourage du président des Sorgues du Comtat m'a proposé de me présenter et j'ai été le seul candidat. J'ai été élu à l'unanimité...

#### Selon vous, quel est le rôle essentiel du CODEV dans la vie locale ?

Le codev a deux rôles à mon sens. Le premier est de réfléchir sur des sujets qui concernent la vie locale des cinq communes qui composent notre agglomération et de documenter ou étayer nos propositions. Nous devons servir de relai entre les citoyens moins engagés mais concernés par ce qui se passe autour de nous et faire remonter aux élus ce que nous voyons, écoutons, entendons quitte parfois à les "secouer" ou plutôt les déranger.

#### Pouvez-vous nous donner un exemple concret où, selon vous, le CODEV a influencé un projet local ?

Le sujet le plus avancé, car lancé depuis plusieurs années, concerne l'adaptation des citoyens, nous tous, au réchauffement climatique. Le groupe qui réfléchit sur le sujet a repris le projet de PCAET (Plan Climat Air Energie), l'a analysé point par point, a proposé des évolutions et a remis un rapport. Ce qui a permis de faire évoluer le document qui a été soumis au vote du conseil communautaire qui l'a adopté en décembre dernier.

## **Comment encouragez-vous les habitants à s'investir dans le CODEV ?**

Pour caricaturer, plutôt que de râler contre "tout ce qui ne va pas, n'avance pas et contre ces élus qui ne font rien", engager-vous et rejoignez-nous. Vous comprendrez mieux comment ça marche et ce qu'ils font. Nous, nous sommes bénévoles, nous sommes là volontairement et pouvons partir quand bon nous semble.



Soirée annuelle du Codev du 04 juillet 2024

Tout ce que nous proposons n'aboutit pas forcément tout de suite, mais certaines choses avancent parfois grâce à nous et il arrive même que certaines idées resurgissent plusieurs années plus tard à l'occasion de travaux d'aménagement ou d'organisations qui bougent ou de circonstances nouvelles. Ca ne prend pas énormément de temps, c'est selon ce que chacune et chacun peut y consacrer et selon les saisines et leur propre organisation. Nous nous réunissons une fois tous les deux mois, alternativement dans chacune des communes, ça dure environ une heure et demie pour faire un point d'avancement et d'information. Et on finit en prenant l'apéro ce qui permet de se connaître.

## **Comment voyez-vous l'évolution du CODEV dans les prochaines années ?**

Notre réflexion actuelle nous amène à penser que nous ne sommes pas le seul codev. Nous avons déjà rencontré nos homologues du Grand Avignon et de la métropole de Marseille qui nous ont invités à une de leur séance. Ils disposent de beaucoup plus de moyens que nous, vous vous en doutez bien, mais leurs réflexion et leurs problématiques sont les mêmes. Aménagement du territoire, climat, sécurité, propreté, tri et ramassage des ordures, personnes agées, etc.. Il y a des idées à prendre. Les codev sont coordonnés au niveau national par une instance nationale où il est intéressant de piocher des informations. Le codev est aussi un moyen de faire connaître les Sorgues du Comtat. Enfin nous avons l'intention d'organiser des conférences sur des sujets d'actualité par des personnalités habitant notre territoire prêts à nous consacrer un peu de temps pour nous ouvrir l'esprit. Conférences qui seraient ouvertes à tous.



Soirée annuelle du Codev du 04 juillet 2024

## **Quel message aimeriez-vous adresser aux habitants qui hésitent à rejoindre le CODEV ?**

Venez, rejoignez-nous il y a besoin de lien entre nous, citoyens, et nos élus.